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CLAUDIA RUÍZ: Buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la llamada de 

LACRALO este martes 06 de julio de 2021 a las 23:00 horas UTC. En la 

llamada del día de hoy en el canal en español tenemos a Sergio Salinas 

Porto, Harold Arcos, Vanda Scartezini y Augusto Ho. 

 En el canal de inglés tenemos a Claire Craig. Por parte del personal 

tenemos a Heidi Ullrich, Silvia Vivanco y mi persona, Claudia Ruíz, 

administrando la llamada el día de hoy. Y con esto, le paso la palabra a 

usted, Sergio. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claudia. Voy a darle la bienvenida a todos aquellos que 

hoy están participando en esta reunión, faltan algunos compañeros, 

esperemos que se puedan sumar más tarde, pero en vista del horario 

vamos a hacer una reunión quizás no con la totalidad de la agenda, pero 

sí con algunos temas que nos interesan, como es el tema de ALAC. 

 Ahí veo que ha ingresado Sindy, le vamos a dar la bienvenida y vamos a 

trabajar con lo que viene, lo que viene es indudablemente el traspaso de 

liderazgo hacia nuestros nuevos presidentes y secretarios electos. Dicho 

esto, le voy a pasar la palabra a Harold para que haga lectura de la 

agenda y haga su aprobación. Adelante, Harold. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. Bueno, tenemos como primer punto, después de la 

bienvenida, las actualizaciones de los directores de los grupos de 

trabajo, aquellas que correspondan. Tenemos una revisión rápida, por 
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así llamarle, de lo que ha sido ICANN71, recordemos que es la segunda 

reunión a mitad del año dedicada a las políticas con varios temas 

importantes. 

 Una actualización sobre los siguientes pasos, como lo acabas de 

mencionar, con respecto a la transferencia en la última reunión de la 

reunión general de este año y tengo los puntos adicionales de agenda, si 

queremos llegar a algún punto adicional, lo podemos hacer saber 

ahorita por favor y no cuando lleguemos a ese punto. 

 Considerado esto y en virtud del tiempo, damos por aprobada la agenda 

y avanzamos, Sergio. 

 

CLAUDIA RUÍZ: Sergio, estás en mudo. 

 

HAROLD ARCOS: ¿Me escuchan? 

 

CLAUDIA RUÍZ: Sí. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, Harold, gracias por esto. ¿Hay alguien que se oponga a la agenda? Ok, 

perfecto. Dicho esto, estaremos ahora comenzando con la reunión, 

vamos a correr los informes y lo que sí vamos a comenzar es con una 

evaluación de la reunión de ICANN71. 
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 ¿Alguien quiere tomar la palabra sobre este tema? Para hacer una 

evaluación pequeña, es un paso nada más para poder comentar qué les 

pareció, qué cosas han visto que podamos mejorar de nuestra última 

reunión, etc. 

 Algo ya vimos en la última reunión de LACRALO, me interesa sí, dentro 

del directorio hay algunos puntos que quisiéramos destacar de esto, no 

sé si quieres comenzar, Vanda, con algo. Sí, adelante, Vanda. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, me gustaría decir que tenemos que tener en nuestra reunión un 

punto a lo mínimo, el grupo y los miembros de ALAC me ofrecieron algo 

como, por ejemplo, ¿cómo va a ser la reunión ahora del 08 con el Board? 

¿Cuáles son los puntos? ¿Cómo estamos? 

 Porque de la reunión ICANN71 [discutimos] mucho en nuestra reunión, a 

mí no me parece que hace falta hablar más, pero lo que va a ser la 

reunión de ALAC con el Board quizás tienen más información que los 

miembros como Silvia, Sindy y Carlos Aguirre.  

 Podríamos adelantar algo sobre lo que se va a tratar en esta reunión 

ahora el 08 de julio, esto es lo que me gustaría resaltar. Gracias, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Vanda. Bien, eso lo podemos poner en el informe de ALAC 

porque, inclusive, veo que está Sindy y a lo mejor él puede darnos una 

aproximación de cómo va a ser la actividad con el Board pasado 

mañana. 
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 Mientras tanto pregunto, no sé, Harold, ¿quieres hacer algún tipo de 

intervención sobre ICANN71? Para pasar a los otros temas. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. Sí, podemos pasar a los otros temas, pero sí de ICANN71 

se rescata una fecha importante, lo que mencionó Vanda, de esta 

reunión que, si bien también se realizan reuniones entre ALAC y el Board 

durante la reunión de policy, están pendientes algunos temas claves y 

eso es justamente lo que se ha venido debatiendo dentro de ALAC. 

 Temas que tienen que ver con medidas de protección, tiene que ver con 

el tema de presupuesto desde la parte de protección hasta cosas 

operativas, como las expectativas ante los nuevos formatos de reunión 

general, lo que se habla de híbrido, algo de eso adelantó tanto Gӧran 

Marby como el director del Board. 

 De esa forma, por parte nuestra, pienso que hay temas claves, muy 

claves como, por ejemplo, que se va a iniciar el PDP de IDN y en ese PDP 

nosotros venimos trabajando desde Barcelona, desde Kobe, tenemos un 

grupo de trabajo sobre ese tema y ya hay algunos miembros que le han 

venido haciendo seguimiento porque forma parte de su dinámica. 

 Entonces creo que ahí es importante impulsar que estos miembros se 

puedan dedicar de forma casi exclusiva a participar en ese EPDP y que 

pueda ir levantando las percepciones. 

Para información de todos, para quienes no lo manejan aún, el ALAC ya 

ha seleccionado como lo dejamos conocer en la reunión mensual 

pasada, ya seleccionó a los miembros de ALAC que van a ser tanto 

participantes como miembros. 
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 Estas categorías son dos nuevas categorías que forman parte del nuevo 

modelo de participación dentro del PDP, en el cual la constituency 

designa a las personas que se van a dedicar, en este caso, en nombre del 

ALAC. Creo que es importante este tema porque si se está abordando 

ahorita bueno, es porque hay altas expectativas.  

Con respecto a eso, digamos, que ese es uno de los temas más 

representativos que van a iniciarse pronto. Con eso yo creo que lo más 

claro es que, como región veamos hacia adentro y poder diseñar lo que 

siempre has dicho, Sergio, de darle atención a estos compañeros que se 

van a dedicar a este tema y bueno, mantener el seguimiento como se 

hizo en su momento con .AMAZON y con otros temas claves. 

De resto, son temas que estamos; creo yo, ya tratando dentro de 

LACRALO, dentro de los grupos de trabajo y bueno, aunque ya hemos 

visto los frutos como, por ejemplo, el tema de Aceptación Universal, que 

ahorita ya está pasando a su siguiente etapa. 

Entonces lo más clave de ICANN71, pienso yo – entre esos puntos y las 

resoluciones –, es ese PDP que se está iniciando. Ya todos sabemos que 

estamos en el marco también de un reajuste y una revisión de todo lo 

que se hizo a partir del GDPR y que ICANN en medio del EPDP, del 

Proceso de Desarrollo de Política expeditivo, obtuvimos unos resultados, 

pero incluso eso se está revisando para volverlo a adaptar. 

Por mi parte creo que esos son, digamos, a grosso modo y no abusando 

del tiempo, los puntos que podemos resumir de ICANN71. Gracias, 

Sergio. 

 



LACRALO Board Call-Jul06                                              ES 

 

Page 6 of 32 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias a ti, Harold. No sé si alguien más quiere hacer algún aporte, vi a 

Claire que estuvo activa en ICANN71, quizás quisiera dar algún informe o 

algún comentario sobre su participación ahí, te pregunto y sé que tengo 

que esperar a que los intérpretes empiecen a hablar, así que, le voy a 

preguntar a Claire formalmente si quiere dar alguna opinión sobre 

ICANN71. 

 

CLAIRE CRAIG: Hola buenas tardes, buenas noches, ¿me oyen? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, perfecto. 

 

CLAIRE CRAIG: Muy bien, estuve en el panel de múltiples partes interesadas en la 

ICANN71… 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, hay voces que se superponen en 

este momento). 

 Voy a comenzar nuevamente. Les estaba comentando que pude 

representar y hablar sobre la región de ALAC en el panel de múltiples 

partes interesadas en la ICANN71… 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero hay otro micrófono abierto y se 

escucha otra voz). 
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SERGIO SALINAS PORTO: ¿Alguien puede silenciar todos los micrófonos? Claudia, deja solamente 

el de Claire. 

 

CLAUDIA RUÍZ: Sí, la operadora está poniendo en mute las líneas de inglés. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Ok. 

 

CLAUDIA RUÍZ: Disculpas.  

 

CLAIRE CRAIG: ¿Podemos continuar? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí. 

 

CLAIRE CRAIG: ¿Está mejor ahora? Voy a comenzar desde el principio. Les decía que 

tuve el placer de representar a nuestra región, la región de América 

Latina y El Caribe, en el panel de múltiples partes interesadas en la 

ICANN71 y seguramente habrán escuchado lo que dije allí. 

 Lo que puedo decirles ahora es que, mi participación tenía que ver más 

con la experiencia en El Caribe, pero en este directorio yo creo que voy a 

poder enterarme más, familiarizarme más, con lo que va ocurriendo en 
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la región y voy a poder participar de manera más significativa en el 

futuro. 

 Así que, estoy con muchas ansias de participar en este directorio y les 

agradezco por todas las oportunidades que me puedan dar en el futuro 

para tener una participación todavía mayor. Muchas gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claire. Agradezco enormemente que estés acá y que 

hayas estado en ese panel en ICANN71, y mucho más por todo el trabajo 

que vas a tener que llevar ahora adelante y que no lo vas a llevar sola 

porque vas a tener a todo este equipo, falta gente del equipo que va a 

estar acompañando el trabajo de Augusto y tuyo a partir de noviembre. 

 Mientras tanto, esta actividad que estamos haciendo hoy y que ahora sí 

Augusto me va a tener que ayudar, todos los meses poner esta reunión 

en la agenda para poderla ayudar, no hay que perder un solo mes que 

no tengamos una actividad del directorio. 

 Hay que hacerlo trabajar para que este directorio cuando llegue 

noviembre, cuando llegue ese gran cambio en la región, de traspaso de 

poder, tengamos un directorio mucho más fuerte y con un 

acompañamiento de ustedes también, que sepan que no están solos, 

que van a estar trabajando en conjunto. 

 Nos toca ahora un pequeño resumen de los ALAC members y tenemos la 

suerte de tener a Sindy y también a Carlos, que ahora le toca a partir de 

noviembre también ser ALAC member.  
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Pero, en principio, va a ser bueno escuchar un poco este reporte de 

Sindy sobre ALAC, pero sobre todas las cosas; esto es lo que también 

pidió Vanda y me parece que es interesante, la reunión que tenemos el 

08, dentro de dos días, con el Board. 

Queremos saber qué es lo que vamos a estar discutiendo y qué es lo que 

vamos a hacer ahí. Así que, Sindy, tienes algunos minutos para poder 

desarrollarlo. Adelante, Sindy. 

 

SINDY OBED: Muchas gracias por haberme invitado a esta llamada del directorio, 

estoy muy contento también de poder participar. La semana pasada yo 

participé en la reunión de LACRALO y también en ALAC, no puedo 

recordar el nombre de la persona, pero hubo alguien que dio un informe 

sobre ALAC. 

 Creo que también hubo una actualización en la lista de correo, que la 

envió Maureen de la organización general de la ICANN. La semana 

pasada yo hablé sobre la importancia de que la ICANN pueda ir 

siguiendo la evolución de lo que sucede con el GDPR y ese tipo de 

tecnologías, considero que es muy importante. 

 Tenía que prepararme de alguna forma para este informe, pero me 

parece que no me preparé lo suficiente, no pensé que iba a tener que 

dar un informe. Quizás podría estar mejor preparado para comentar 

sobre algo de esto, quizás una invitación por anticipado sería buena. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Sindy, no te avergüences o no te preocupes por no estar 

preparado para poder dar informes y todo eso, es una cuestión de 

práctica y que estas prácticas van a tener que ser continuas, así que no 

te preocupes. 

 Uno de los temas del día de hoy va a ser el fortalecimiento de la 

participación de nuestros amigos de El Caribe dentro de ICANN, 

entonces vamos a hacer hincapié ahora en algunas cuestiones de agenda 

para poder fortalecer de acá al futuro, que El Caribe tenga mucha más 

incidencia en las políticas, que no solamente se están discutiendo en 

ALAC, sino las cuestiones que se están viendo en ICANN. 

 Tenemos algunos viejos amigos que están trabajando en otras 

constituencies, pero nos interesa muchísimo que haya más caribeños 

incorporados en las lógicas de LACRALO, así que, no te preocupes y 

vamos a abordar esto en un minuto.  

 Yo ahora voy a hablar o le voy pedir, en realidad, a Harold… Yo acá tengo 

un informe por escrito que me acaba de pasar Harold, pero a lo mejor 

Harold puede hacer un resumen rápido de lo que va a ser la reunión con 

la Junta, que vamos a tener el 08, y a partir de eso avanzar en los otros 

temas. 

 Así que, te agradezco enormemente e igualmente que haya salido 

rápidamente a dar una respuesta sobre esto. Harold, ¿quieres hacer un 

informe pequeño? Cortito, casi de telegrama. 

 

HAROLD ARCOS: Sí, gracias, Sergio. Era solo retomar este punto terminado, la parte de 

ALAC, el punto que mencionaba Vanda sobre la reunión que se va a 
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realizar del ALAC con la Junta de ICANN, comentar algunos de los puntos 

que se van a tocar allí, que se tiene previsto tocar para que todos los 

directores lo tengamos en cuenta. 

 Uno de los principales es el asesoramiento que el ALAC da a la Junta 

Directiva sobre el tema de procedimiento subsecuente, los SubPro, los 

procedimientos posteriores, este es uno de los temas claves. El siguiente 

tiene que ver con el asesoramiento del ALAC al Board, sobre todo en la 

parte operativa, o sea las mejores prácticas, el formato, el enfoque, los 

procesos de retroalimentación por parte interna y por parte del Board, 

por supuesto, y el proceso en sí del asesoramiento. 

 Luego, otro de los puntos claves que es, digamos, un punto amplio, pero 

no menos importante, tiene que ver con el tema del ATRT3, el proceso 

de revisión y esto tiene que ver con cómo el ALAC entiende que hemos 

vivido un proceso de revisión, de ajuste de procesos y plantea la 

importancia de preguntarnos: ¿Las estructuras de hace 15-20 años 

siguen siendo útiles?  

Y más en estos tiempos desafiantes donde hemos pasado al 99% en 

línea, vía plataforma de videoconferencia como es Zoom, o cualquiera 

que sea, pero hemos pasado al 99% de esto así.  

Bueno, históricamente fue así, solamente nos veíamos cara a cara tres 

veces, salvo las reuniones del NomCom que suelen ser mucho más de 

tres veces a lo largo del año.  

Entonces en ese marco, a eso se le ha llamado revisión holística, es decir, 

abrirnos a una revisión amplia, integral, que se pasee para verificar si las 
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estructuras siguen siendo espacios para la oportunidad de representar a 

las partes interesadas, en el caso nuestro a los usuarios. 

¿Sigue siendo apta? ¿Sigue siendo oportuna? ¿Sigue siendo importante? 

¿Hay un espacio? ¿Sigue siendo reducida? ¿Se puede ampliar? A eso se 

le quiere plantear como revisión holística. Y esto, como ya dijimos, está 

relacionado al ATRT3 y, de hecho, uno de los consensos es que, el ALAC 

buscará solicitar fondos para realizar este proceso de revisión holística o 

plantearlo.  

A grosso modo estos son tres grandes temas que se esperan abordar con 

el Board, lamentablemente hoy teníamos pautada una reunión previa 

del ALAC, de cara a esto no pude estar a las 17:00 UTC, pero estos son 

los temas de agenda para que estemos todos al tanto de la importancia 

que reviste este proceso que se está planteando junto con la Junta de 

ICANN. Gracias, Sergio.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias a ti, Harold. Vamos a hacer una reunión de una hora, en vez de 

hora y media, entonces me gustaría que saltemos el protocolo de pasar 

a los informes de directores, acá solamente tenemos dos directores y ya 

hemos tenido el informe de ellos en nuestra reunión reciente de 

LACRALO. 

 Pero me gustaría que podamos discutir entre nosotros cómo mejorar 

nuestra participación activa, como se quiere, desde el directorio de 

LACRALO y, por el otro lado, cómo podemos mejorar la calidad de la 

organización. 
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 Entonces voy a quitar algunos puntos, si a ustedes les parece, para que 

podamos tomar nota, voy a intentar tener una reunión con Augusto 

mañana o pasado, esto después lo hablaremos por privado para poder ir 

organizando este traspaso ordenado, poder trabajar estos tres meses 

que nos quedan. 

 Hay que trabajar muchísimo tanto con Augusto como con Claire para 

que ellos puedan asumir toda la valija, la mochila de responsabilidades 

que les va a caer en breve y que necesitamos ajustar a Claire para que 

rápidamente se ponga porque Augusto viene ya hace un tiempo 

trabajando en esto, pero Claire es nuevita. 

 Entonces tenemos que tratar de fortalecer su secretaría, seguramente 

Harold también tendrá mucho que ver en esto, de poder hacer un 

traspaso ordenado a la secretaría que avanza ahora en el liderazgo. 

 Pero, por el otro lado, nosotros tenemos dos desafíos a noviembre y si 

se quiere hasta marzo, el primer desafío es tener una visión estratégica 

de hacia dónde va a ir LACRALO y esto hay que empezarlo ya, trabajarlo 

para nuestra reunión de marzo en Puerto Rico donde seguramente nos 

podamos ver todos, con pandemia por medio. 

Intentemos poder juntarnos y trabajar, ese es el primer gran objetivo y 

el otro gran objetivo es que, nuestros grupos de trabajos funcionen, 

pero, además, tenemos un tercer objetivo, que es el que me parece que 

a todos nos… 

En la reunión de LACRALO apareció alguna voz que discutía sobre la 

participación escasa de alguna de las subregiones. Bueno, no 

necesariamente tienen que tener presencia dentro de las reuniones de 
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LACRALO porque hay muchas subregiones que tienen presencia como 

subregión, algunas organizaciones, pero después no hacen aportes 

sustanciales a la región. 

Entonces a mí me parece que, tenemos que empezar a ver cómo 

fortalecemos a El Caribe. Quiero aprovechar que está Sindy y que está 

Claire acá porque me parece que es uno de los objetivos de LACRALO, 

que todas las subregiones tengamos participación activa y pertinente 

dentro de nuestra región, representando los intereses de los usuarios. 

Entonces me parece que hay que avanzar, es como un casillero más, 

nosotros tenemos representantes de El Caribe de calidad, con prestigio y 

tenemos que ver ahora cómo hacemos para que sean embajadores de 

LACRALO en sus países, para que esté esa subregión de El Caribe en cada 

uno de los lugares donde cada uno viva. 

Pero, además, con los que tenemos contacto, porque a lo mejor nos 

encontramos en IGF o tenemos reuniones que tienen que ver con la 

cuestión de la Academia y la universidad, o que tiene que ver con el 

vasto universo del ecosistema de internet… Nos permite conocer otras 

organizaciones u otros actores que podemos invitarlos a participar, pero, 

además, los que ya están en El Caribe participando como ALS dentro de 

LACRALO, tratar de incentivarlos para que participen. 

Esto es una tarea… Lamentablemente mi inglés es horrible, Claire, Sindy, 

discúlpenme por cómo hablo inglés, no hablo directamente, pero 

indudablemente ustedes van a tener posibilidades de poder 

comunicarse fluidamente para poder incorporar más caribeños a 

LACRALO. 
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Quisiera preguntarles si pueden ayudar en esto a la región, les voy a 

pedir que, cualquiera de los dos, abra el micrófono y se exprese. Gracias. 

 

CLAIRE CRAIG: Usted acaba de establecer algunos desafíos críticos para El Caribe, a mí 

me gusta mucho la idea de que, seamos embajadores en nuestros países 

y que podamos tener una representación en reuniones y en foros que ya 

existen actualmente porque de esa manera no tendremos que 

reinventar una rueda. 

 Como dijo usted, entonces, las cuestiones como la gobernanza de 

internet pueden plantear diferencias que pueden ocurrir también en la 

Academia o en otros sectores.  

En ese sentido, quisiera compartir con el grupo; y lo iba a poner hasta en 

el grupo de WhatsApp, este no es un evento de LACRALO, pero mañana 

habrá un evento del foro de interconexión de El Caribe y en esa reunión 

hay representantes de otros sectores de la ICANN, es decir, partes 

interesadas de El Caribe que también van a participar, hay participación 

también de LACNIC y yo voy a ser moderadora en esa sesión.  

Creo que, lo que tenemos que hacer es continuar siendo visibles y tratar 

de promover, en la medida de lo posible, el trabajo de LACRALO en 

alguno de estos foros. Muchas gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Claire. Quiero profundizar en el concepto.   

Nosotros necesitamos que vengan caribeños a trabajar dentro de 

LACRALO, tenemos ausencia de compañeros de El Caribe que no están 
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participando activamente, no hay opinión de El Caribe. Muchas veces 

estamos asumiendo cuestiones que ni sabemos qué pasa en El Caribe 

con determinados temas y estamos asumiendo desde nuestra vida, 

desde nuestra realidad; que no es la misma realidad que tiene El Caribe, 

seguramente estábamos asumiendo posiciones. 

 Entonces mi pedido a nuestros dos compañeros de El Caribe es que, 

trabajemos fuertemente en la participación inclusive de las ALS que 

están y de que nosotros tengamos una participación más activa en 

LACRALO. Los cargos que tenemos, tanto el secretario como el ALAC 

member, no son cargos que son nuestros, son cargos de la región, 

representamos a una región. 

 Y los representantes de una región tienen que tener actividad continua y 

permanente con sus representados, que son las personas que viven o 

que actúan dentro de este mundo maravilloso de LACRALO, entonces 

necesitamos de alguna forma que haya mayo presencia nuestra de todos 

los que estamos acá y de los que faltan que han pedido disculpas porque 

no podían estar, pero también necesitamos que nuestros amigos y 

compañeros de la región vean que todos nosotros estamos aquí. 

 Es una responsabilidad que tenemos. Además, de la responsabilidad… 

Esto no te lo estoy diciendo a ti, Sindy, sino que lo digo en general para 

todos los que estamos en esta reunión, nosotros tenemos dos 

responsabilidades, una responsabilidad es la de representar y hablar en 

términos colectivos. Nosotros representamos en las reuniones de ALAC 

el pensamiento vivo de nuestra región, que es un pensamiento 

colectivo, no es un pensamiento individual. 
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 Pero después nosotros tenemos que retroalimentarnos de la región, 

entonces todos nosotros tenemos la obligación de hablar con nuestros 

compañeros que participan activamente en la región, entonces nuestro 

primer gran desafío es romper esto e ir una vez por mes a la reunión de 

ALAC y una vez por mes a la reunión de LACRALO y tener actividad 

frecuente en el email o en las salas de WhatsApp escribiendo y tratando 

de comunicarnos con nuestros compañeros. Es lo primero. 

 Insisto en esto y no estoy hablando con El Caribe, estoy hablando con 

todas y cada una de las personas que estamos integrando hoy esta 

reunión, con Vanda, con Marcelo, con Augusto, con Carlos, con Claire, 

con Sindy y no sé si me olvido de alguien más que esté ahora acá, y si me 

olvido de alguien pido disculpas, pero nuestra responsabilidad es 

interactuar, nosotros los representamos. 

 Entonces lo primero que tenemos que hacer es participar, lo segundo es 

informar, hay muchas cosas que pasan en ALAC, hay muchas cosas que 

están pasando en ICANN y la ALS común y corriente que está 

habitualmente participando en nuestra región, no presta atención a la 

cantidad de emails; y cada uno sabe de qué le estoy hablando, que no 

terminamos leyendo ninguno porque nos llegan 50.000 emails al día, no 

sabemos cuál es el email que en realidad es importante y al abrir el 

email si lo leo o no lo leo no importa.   

 Están viniendo cataratas de emails, entonces nadie lee los emails, eso es 

un problema. Como nadie los emails nosotros tenemos que tener una 

responsabilidad de poder hacer una síntesis de lo que está pasando en el 

mundo de ICANN y traducirlo para que la ALS, que está funcionando en 
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nuestra región, pueda enterarse y, además, opinar sobre algún tema que 

le parece importante. 

 Es posible que muchas de las cosas que le digamos o que manifestemos 

no las tomen en cuenta, le parezca que no son cosas que a ellos les 

interesa porque todo esto sucede también, pero no podemos dejar de 

hacerlo como tampoco podemos dejar que esas ALS; que en realidad son 

personas, se involucren, comprendan y aprendan seguramente sobre 

temas que nunca trataron en su organización. Yo propongo esto. 

 Veo que Claire levantó la mano y me encanta, así que, Claire, adelante. 

 

CLAIRE CRAIG: Lo estoy escuchando Sergio y me da la impresión de que, incluso, en El 

Caribe tenemos esta dificultad de lograr la participación de voluntarios, 

con la pandemia hay personas que están teniendo dificultades para 

trabajar de manera remota y ocuparse de la familia, muchos también se 

quedaron sin trabajo. 

 Entonces si encontramos la manera de atraer voluntarios y de hacer 

participar más a la gente, bueno, eso sería ideal, pero ese es el problema 

que nosotros estamos enfrentando en El Caribe e incluso para aquellos 

que ya están participando estamos teniendo dificultades… 

 (La línea de Claire está inestable). 

 Estamos tratando incluso de seguir adelante con el trabajo y la 

participación de tres ALS que tenemos en este momento, la dificultad es 

conseguir más voluntarios en general y entonces aquellos que están 

trabajando se sienten sobrecargados justamente también por esa 
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dificultad. Esto lo quería comentar a colación de lo que usted dijo, 

gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Claire, porque tú sabes que… Y voy a hablar quizás por muchos 

de los que estamos acá, esto está pasando en todos lados y muchas 

veces esto no se tiene en cuenta. En la reunión pasada vino una persona 

que planteó que quería ver a El Caribe más activo, en realidad, quizás no 

toma en cuenta estas cosas que tú dijiste y que cada uno de nosotros en 

sus países lo ve a diario, no poderse conectar, quedarse sin trabajo, vivir 

en la pobreza… 

 Hay objetivos de desarrollo sostenible, desde el 2015 hay para que se 

desarrolle un mundo mejor, desde Naciones Unidas se lanza esto y hay 

países que todavía no hemos llegado a poder ocuparnos de algunos de 

los 17 objetivos de desarrollo sostenible, la OIT salió con todo esto y uno 

de los temas más preocupantes es la colectividad, para la OIT por lo 

menos. 

 Entonces se comprende y muchísimo, lo que hay que hacer… Porque 

esto que tú dices; y que de ninguno de nosotros escapa, quizás no se 

tiene en cuenta a la hora de hablar, no hubo ni siquiera una mirada 

empática y solidaria con respecto a lo que están diciendo acá, aquel que 

manifestó esto en la reunión de ese lunes de hace dos semanas o una 

semana, no sé cuánto tiempo pasó. 

 Lo que te propongo, Claire, y lo que propongo a Sindy es que, tengamos 

como actores principales en este escenario una participación más activa, 

ofrezcamos nuestro tiempo también para hacer docencia con estos 
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compañeros de la región, tratemos de que comprendan la situación en 

que se está, pero también avanzar juntos en discusión de temas. 

Seguramente hay temas muy importantes en la región que pueden 

sensibilizar a algunos para participar. 

 Y en el medio, con esa lista de organizaciones de El Caribe trabajar para 

ver por qué no están participando porque ese es uno de los objetivos, 

esto lo va a tener en la agenda Augusto y los vas a tener tú, Claire, 

generar mayor participación porque miren lo que pasa. Más o menos 

somos 25 las organizaciones que realmente participamos en LACRALO, 

pero como hay 61 inscritas las expectativas son por las 61, no son por las 

25. 

 Entonces cuando dicen; y yo lo he escuchado varias veces, 

“Latinoamérica y El Caribe no están participando”. Veo los números y sé 

quiénes están participando en qué lugar, empiezo a decir: “¿Cómo que 

no estamos participando?” Bueno, están participando poco. Lo que pasa 

es que, los 25 que estamos activos estamos en algún tema de ICANN y el 

problema es que, el que está fuera, el que llega a los numeritos, el que 

mira la planilla, ve 61 organizaciones, no ve 25.  

 Entonces a nosotros lo que nos pasa es que son una carga, de responder 

por 61 cuando somos 25 las organizaciones que estamos en la región y 

esto lo digo sabiendo que tiene un costo político, pero yo preferiría ser 

25 y no 61, si hay 61 organizaciones que aparecen solamente cuando a 

lo mejor tenemos elecciones, pero después no participan, ¿para qué las 

queremos? 

 Es mucho mejor tener 25 y que las elecciones sean con 25, que las 

acciones y las actividades sean con 25, y si las 25 están en todos lados 
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LACRALO funciona al 100%, hoy nosotros estamos funcionando al 30% 

para los papeles. Adelante, Carlos. 

 

CARLOS AGUIRRE: Gracias, Sergio. Creo que el tema es tremendamente complejo, no es de 

ahora, no es nuevo. Yo me acuerdo cuando estaba en el último mandato 

en ALAC, fui el chair, con participación y compromiso, yo elaboré en ese 

momento un proceso de cómo debería ser la mecánica como para poder 

generar gente participando y comprometida. 

 El primer paso para eso es el outreach, es la difusión de contenidos, lo 

que pasa en ese tema es que hay dos problemas. Uno, es la cantidad 

enorme de temas que se involucran dentro de ICANN, otro problema es 

que, nosotros a quienes representamos, tienen un montón de 

actividades diferentes que muchas veces no pueden abarcar todo eso o 

la mayoría de los temas. 

 Y, en segundo lugar, el problema del outreach hoy; y que no es de hoy, 

repito, creo que es de hace mucho tiempo, es que viene con… No es 

intuitivo, no es fácil, viene en crudo desde las reuniones de cada uno de 

las organizaciones de soporte, desde el directorio, desde otros comités 

asesores y viene en crudo, nadie te lo baja al nivel de comprensión o de 

conocimiento de quien no tiene la más pálida idea y quiere ingresar. 

 Después que haya un outreach amigable va a haber gente que va a tener 

knowledge o conocimiento porque con un outreach amigable la gente va 

a querer entrar, le va a interesar, van a ver que esos temas les interesan 

o les gustan, van a empezar a bucear y van a tener ese conocimiento. 

Cuando hay conocimiento aparece la participación porque tú quieres 
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demostrar que sabes o quieres dar un comentario, o quieres mostrar 

una idea distinta a la que se está generando en otros ámbitos porque si 

tienes conocimiento vas a participar. 

 Te nace espontáneamente, quieres mostrar que sabes, que tienes una 

idea diferente y que puedes hacer algún aporte distinto, y cuando tienes 

esa participación aparece el compromiso, es decir, es todo un proceso, 

una génesis que nace con un buen outreach, nace con una buena 

difusión, con una difusión amigable porque es cierto lo que decías. Hay 

648 correos electrónicos que nos llegan todos los días a la casilla y por 

ahí te salteas alguno o te salteas todo porque a veces pasa, de que 

tienes una parafernalia enorme de correos y no tienes la capacidad para 

leerlos todos. 

 O como me pasa a mí, por ejemplo, y pido disculpas por haber entrado 

tarde porque realmente no me llegó este correo de la reunión de 

directorio, seguramente me están llegando al otro correo, que pedí por 

favor que me lo cambien para que me lo pongan en el correo de 

carlosaguirre62@hotmail.com que es el que yo leo permanentemente, 

me sigue llegando al otro y el otro no lo veo, por eso he llegado tarde y 

pido disculpas por eso, a lo mejor también tengo parte de culpa yo. 

 Pero volviendo al tema, para hacerlo rápido porque no quiero gastar 

todo el tiempo, me parece que tenemos que trabajar sobre estos 

puntos, outreach, knowledge, participation and engagement, ese es el 

proceso. Con un buen outreach arrancamos para que la gente tenga el 

conocimiento, para que la gente se interese, para que la gente 

participe… 

mailto:carlosaguirre62@hotmail.com
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 Obviamente que necesitamos también de su voluntad, esto ya no 

depende de nosotros, la voluntad de cada uno tiene que nacer de cada 

uno. Nosotros no le podemos poner una pistola en la cabeza, ni 

empujarlos para que estudien o para que se interesen, pero va a ser 

mucho más fácil y mucho más posible esta participación con una buena 

difusión, con una difusión amigable y esa es la parte que creo que 

tenemos que investigar, dar vuelta y mejorar. 

 Y yo creo que esta es una de las políticas que debe llevar adelante la 

región como fue allá al comienzo, que nosotros pedimos que no todos 

los documentos se hagan en inglés, sino en varios idiomas; y que 

pudimos conseguirlo, yo creo que ahora no solamente deben ser en 

estos idiomas, sino que, además, debe ser amigable. 

 Creo que esa debe ser una de las políticas que debemos llevar adelante, 

gracias, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Carlos. En función de todo lo que se está diciendo acá, el aporte 

de Claire, inclusive los aportes que hizo Sindy y el tuyo, yo les propongo 

algunas cosas que tengo en mi agenda; que es una agenda muy 

particular, pero que, además, podrían ayudarnos a todos. Nosotros 

tenemos a disposición los grupos de trabajo y tenemos también una 

avanzada de una o dos personas de la región, de querer tener técnicos 

en vez de usuarios. 

 Entonces yo no creo en los tecnócratas, lo que sí creo es que, si ese 

espacio es un espacio de usuarios de a pie, es decir, si tenemos 

compañeros que sepan de tecnología y que sepan de cuestiones técnicas 
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con respecto a internet sería maravilloso, pero si nosotros; como dijiste, 

Carlos, necesitamos tener las cosas mucho más amigables para poderlas 

comprender y tomar posición rápidamente sobre temas que nos pueden 

impactar de forma benigna y maligna. 

 Cuando nos impacta mal tenemos que reaccionar, para tratar de que el 

Board comprenda que eso puede hacerle daño al usuario de internet. En 

este marco, yo planteo algunas cosas porque tienen que ver con la 

estrategia regional, ¿cuál es la estrategia regional? Pueden ser varios 

temas, el tema de participación, pero, además, una participación 

informada, es una participación donde la persona que toma algún tipo 

de definición lo toma porque comprende el tema que se está tratando y 

no vota en manda. 

 Entonces cada vez que nosotros ponemos un tema para discutir muchas 

veces lo que se hace es votar, yo lo veo en ALAC, ALAC te pone un 

documento, nadie lee el documento, después dicen que sí y levantan la 

mano porque total, como hay un grupo de trabajo y ese grupo de 

trabajo lo presentó, ¿cómo se le va a votar en contra? Entonces dejamos 

que siga ahí y nunca tenemos…  

 Muy pocas veces hubo posiciones en contra, yo recuerdo haber votado 

en contra varias veces, creo que Carlos también votó en contra varias 

veces de algunos statements cuando fueron presentados en ALAC y 

después no pasó más nada, después siempre estuvimos y poníamos 

enter, le poníamos que sí a los statements que salían para no quedar 

mal y no estar discutiendo. 

 La verdad es que, nos ponen ahí para discutir y defender cuestiones que 

tienen que ver con los usuarios de la región pensando en nuestros 



LACRALO Board Call-Jul06                                              ES 

 

Page 25 of 32 

 

países, pensando en la región en la que vivimos, en la subregión, de 

cómo impactan cada una de las cosas. Muchas veces no hay tiempo para 

leer todo, eso es verdad, pero para eso hay que apoyarse en los grupos 

de trabajo. 

 Si hay un tema que no lo podemos ver solos bueno, llamemos gente que 

se comprometa con un grupo de trabajo para discutir este tema que se 

está discutiendo en ALAC. Yo lo que les propongo ahora es que tomemos 

una iniciativa, que es esta.  

Yo sé que son momentos difíciles, en el caso de mi país entramos en un 

proceso electoral, hay algunos de nosotros que tenemos algún tipo de 

procesos paralelos a los de ICANN y seguramente estemos involucrados 

en cuestiones que tengan que ver con las elecciones de nuestro país, 

pero lo que les propongo es comenzar rápidamente con la agenda del 

plan estratégico, tener mínimamente un plan estratégico para mostrar o 

para discutir antes de noviembre y aprobar, en todo caso, o mejorarlo 

en marzo en nuestra reunión presencial. 

 Me parece que eso puede ser un hito, Augusto, creo que lo vamos a 

tener que ver en la agenda a ver cómo nos dan los tiempos, a mí me 

encantaría que el plan estratégico salga en mi proceso, pero me parece 

que no vamos a llegar. Entonces lo mejor que nos puede pasar es que, si 

tenemos la reunión de marzo poder hacer ahí esto, pero, en principio, es 

mirar a ver si nos dan los tiempos, ¿no? Esto es lo que hay que ver, parte 

de lo que vamos a estar discutiendo en la reunión de mañana.            

Por un lado, poner proa al plan estratégico y ahí necesitamos que haya 

caribeño, aunque sean Claire y Sindy, los dos no pueden faltar. Tienen 

que estar discutiendo con nosotros y van a tener que discutir intérpretes 
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de por medio, pero mínimamente tenemos que tener a alguien de El 

Caribe discutiendo, sino estamos definiendo nosotros por las Islas de El 

Caribe que no sabemos qué es lo que está pasando. 

Claire en dos segundos nos dio un panorama de cómo está la situación 

con en El Caribe y hay cosas que tenemos que medirlas en función de 

cuál es la realidad de lo que está pasando con cada uno de nuestros 

compañeros y amigos que tenemos en El Caribe. Entonces necesitamos 

presencia de El Caribe para que expongan lo que tienen que exponer, 

decir lo que tienen que decir, e incluso también tenga algo de América 

Central, algo de América del Sur, algo de la zona andina y algo de El 

Caribe. 

Esa mezcla hermosa, esa visión de diversidad cultural es lo que 

necesitamos poner para empezar a mirar la estrategia a cinco años de 

hacia dónde va a ir LACRALO. Primer punto. 

En el medio hay que empezar a trabajar mejor nuestros grupos de 

trabajo y para eso necesitamos también que haya una visión más 

coordinada, lo que vamos a hacer junto con Harold es trabajar… Ahí me 

están diciendo que tienen problemas con mi micrófono porque a lo 

mejor golpea contra el cierre de mi campera, ¿ahora me escuchan 

mejor? Me quedo tranquilo, si no trato de cambiar los auriculares. 

Entonces lo otro que les voy a pedir es que pongamos proa a nuestros 

grupos de trabajo con mucha fuerza, hay que recorrer de nuevo el 

espinel de cada uno, hablar uno a uno a todos los miembros, a los 61 

miembros de la región y hay que poner trabajo también en algo que 

quedó pendiente, que es lo de métricas. A mí ese proyecto de métricas 
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impulsado por Alberto Soto me parecía de una forma horrible lo que 

teníamos que hacer. 

Pero también tengo que ser sincero, si no tenemos métricas seguimos 

teniendo fantasmas en la región, organizaciones que aparecen de la 

nada para votar y después vuelven a la comodidad de no participar, de 

no jugarse en ninguna posición sobre esto y eso no funciona. 

Necesitamos tener organizaciones más fuertes, si tenemos 

organizaciones fuertes no hay posibilidad de que la voz de los usuarios 

de El Caribe y de Latinoamérica no sea escuchada, podemos levantar la 

voz, podemos poner las cuestiones en otro lugar, pero para eso 

necesitamos participación y esto hoy no está pasando. 

Si les pongo estas cosas, en principio… Vamos a tener una reunión 

seguramente con Augusto mañana, vamos a tratar de dibujar algunas 

cosas, después apuntaremos con Claire y Harold para ir armando con un 

pequeño papel en blanco de las cosas que hay que hacer y cómo 

hacerlas. Quizás en esa reunión, Claire, no vamos a tener interpretación, 

pero sí vamos a tener la interpretación de Harold, va a ser muy artesanal 

nuestra reunión y te pido mis disculpas por no hablar inglés, pero vamos 

a tratar en ese papel en blanco ir organizando nuestra actividad de acá a 

noviembre y más allá de noviembre.     

Después se invierten las cosas, Harold va a ser vicepresidente y yo voy a 

ser vicesecretario, o sea que voy a insistir, Claire, en las cosas que vas a 

tener que encarar como nueva líder de LACRALO, igual con Augusto, voy 

a estar ahí pegado para poder ayudar. Me parece que hay un proceso 

que vamos a tener que organizar. Ahí Silvia me está ofreciendo una 

reunión ad hoc, me parece bien, Silvia, encarémoslo.  
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Todo lo que podamos poner para poner esto en orden está bien, la 

semana próxima me parece que va a estar bien, déjenme ver la agenda, 

estoy teniendo una agenda estallada estos días. Es el último mes de 

cierre de listas en nuestro país, acá somos tres de Argentina y los tres 

estamos involucrados, seguramente, en procesos electorales, entonces 

se nos complica, pero en la próxima reunión seguramente podamos 

tener esta reunión porque es importante, va a ser una reunión de una 

hora. 

Déjenme ver mañana con Augusto, vemos la agenda si tenemos 

miércoles, jueves o viernes, yo sé que el viernes es complicado para el 

staff y para nuestros amigos intérpretes, pero a lo mejor miércoles o 

jueves podríamos llegar a organizar algo.  

Los que vamos a empezar a tener reuniones, seguramente los cuatro, es 

con cada uno de los directores. Eso es lo otro que vamos a hacer. 

A ti, Carlos, te toca doble booteo porque eres director y, además, eres 

ALAC member electo, pero igual tendríamos una reunión, ajustaremos y 

ayudaremos para que ese grupo de trabajo esté funcionando, me parece 

que hay un avance en el tema de WHOIS. Hay que aprovechar esas cosas 

que se armaron junto con Adrián para poder avanzar, hay que hacer más 

hincapié en el grupo, así vamos a trabajar igual que con Marcelo en 

plena revista. 

Claire, Sindy, hay que escribir alguna… Necesitamos un artículo de cada 

uno de ustedes, hay que escribir un artículo, más o menos dos carillas en 

un archivo de texto en Arial 11, interlineado… Ya les va a dar todo 

Marcelo, pero es interlineado 1,5. 
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Necesitamos dos artículos, uno de Claire y otro de Sindy porque la vez 

pasada me parece que no hubo nada de El Caribe y eso no puede ser, 

tiene que haber algo de El Caribe siempre, incentivar a otros a decir: “Yo 

quiero ser como Sindy, quiero participar como Claire. Me quiero meter 

acá porque esta revista se hace en cuatro idiomas”. 

 Entonces aprovechemos eso, mostremos la capacidad, la generosidad 

de cada una de las personas que estamos involucrados en ICANN, de 

poner tiempo personal en función de una estructura colectiva, 

pongamos en valores, eso es muy importante. Yo ya no tengo más nada 

que decirles, me parece que esta es una reunión… Perdón, por colonizar; 

y esto lo pongo entre comillas, pero necesitaba tener todo este espacio 

de comunicación con ustedes para decirle lo que me parecía en dónde 

estábamos fallando y hacia dónde tenemos que ir.  

Pido disculpas por esto, la próxima reunión no va a ser así, pero si 

alguien quiere decir algo en estos últimos minutos puede tomar la 

palabra y si no, damos por terminada la reunión. Adelante, Carlos. 

 

CARLOS AGUIRRE: Simplemente para decirle a las chicas del staff que por favor copien 

todas estas comunicaciones a carlosaguirre62@hotmail.com, a los fines 

de que yo tenga toda la comunicación. Ese es el primer pedido. 

 Y segundo, me parece muy bien lo que estás planteando, esto del doble 

lugar que voy a tener a partir de noviembre, vamos a tener también que 

revisarlo porque me parece que va a ser mucha la tarea de ALAC y 

vamos a tener que ver a alguien que continúe acá en el grupo.  
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A mí me encanta el tema, la verdad que va muy lento también porque 

todos estos procesos de ICANN son muy trabajados, son muy estudiados 

y no ha habido grandes avances en ICANN71 más allá de alguna 

ratificación de lo que se está haciendo y alguna búsqueda de 

información, más allá con esta parición del RDAP y qué sé yo. Estos 

grupos son de largo aliento Sergio, son de largo aliento cuando tocan 

estos temas porque no tienen grandes variaciones en tiempos cortos. 

Entonces por ahí en cada una de las reuniones les tengo que hacer un 

informe es más o menos como decir lo mismo, ¿se entiende? A veces 

puede llegar a ser agotador o cansador repetir exactamente lo mismo en 

todas las reuniones. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Perdóname, Carlos. Más que hacer un informe de lo que estamos 

haciendo, lo más importante en estas etapas es tratar de empujar lo más 

posible la participación, entonces hay que ver cuáles son las estrategias 

que estamos usando para que alguien más se llene.  

 Me están avisando que se terminó el tiempo, nos fuimos once minutos y 

me parece que teníamos una hora nada más, así que, dicho esto y 

perdón, Carlos, que te haya cortado cuando estabas hablando. Les 

mando un abrazo muy grande a todos, espero que pronto nos podamos 

ver, no sé cómo va a ser el tema, si vamos a tener reunión o no en 

Estados Unidos, creo que no va a haber reunión ahí… 

 

VANDA SCARTEZINI: Creo que al mediodía los latinos nos vamos a adentrar en Estados 

Unidos. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Sí, hay que ver el tema de las vacunas, yo ya estoy vacunado y tengo la 

segunda vacuna, pero… 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí, todos los estamos, pero eso no… 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Si no tienes Pfizer no entrarás, me parece. Es el copyright 

norteamericano.  

 Así que, bueno, hermanos, amigos, nos estaremos viendo pronto. Yo 

también los quiero mucho. 

 

VANDA SCARTEZINI: Fue muy interesante Sergio, creo que la participación de El Caribe es 

muy importante. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Vanda. Abrazo para todos.  

 

SILVIA VIVANCO: Gracias a todos. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Chao, hasta luego.  
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CLAUDIA RUÍZ: Muchas gracias a todos.  

 

HAROLD ARCOS: Gracias, que pasen buenas noches.           

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


